
PORTRAITS

Le Congrès National est toujours 
un temps fort de la vie de notre 
mouvement ; cette année nous 
accueillerons les 9, 10 et 11 juin, 
à l’Aréna de Montpellier, 2500 
congressistes. Faisons de ce 
congrès NOTRE congrès. Parents, 
enfants, adolescents, adultes, 
professionnels, participons en 
nombre à cet évènement. Faisons 
vivre le “village Occitanie (1)” avec 
nos enfants, allons à la rencontre 
des visiteurs. Participons à la table 
ronde. Investissons l’Assemblée 
Générale. Partageons la soirée de 
gala !

Autant d’occasions pour que 
chacun d’entre nous puisse 
apporter sa pierre à la réussite 
de cet évènement. Profitons de ce 
moment privilégié pour promouvoir 
autour de nous notre projet 
associatif. Profitons de ce moment 
pour changer le regard des autres 
et contribuer ainsi à construire 
une “société inclusive et solidaire”.  
Tous les membres du conseil 
d’administration, le bureau sont 
mobilisés pour vous aider dans 
votre démarche ; n’hésitez pas à 
nous solliciter. A très bientôt, je 
compte sur vous tous pour que ce 
Congrès soit véritablement UNIK(2)

Bernard Dessimoulie
Président - Unapei 34 

Jeudi 7 décembre, à l’Ecole des Lavandins, Michel Arrouy, Maire de Frontignan 
accompagnées de ses 2 ajdointes, Chistophe Mouny, Directeur Académique 
de l’Education Nationale Hérault, Alexandre Peres, Directeur de l’Ecole, 
Bernard Dessimoulie, Président de l’Unapei 34, étaient présents à l’inaugu-
ration de l’Unité d’Enseignement Elémentaire Autiste/UEEA. Un projet, fruit 
d’un travail collaboratif, qui, sous l’égide de l’Agence Régionale de Santé 
(ARS), permet à des enfants autistes de suivre leur scolarité.

Depuis 1 an, cette unité accueille désormais à plein temps 8 enfants, de 6 
à 11 ans, disposant d’un diagnostic d’autisme modéré et n’ayant pas acquis 
suffisamment d’autonomie, de langage, de comportement et de centres 
d’intérêt. Les enfants sont tous autistes, déficients intellectuels ou pas. Ces 
unités ont été créées afin de répondre aux besoins des enfants autistes 
dont les modalités d’accueil et d’enseignement existantes ne conviennent 
pas (classes ordinaires, ULIS, etc.). Au niveau national il n’en existe qu’une 
vingtaine. 

Ces enfants sont accueillis par des enseignants spécialisés  
de l’Education Nationale et des éducateurs de l’IME sur le même 
temps scolaire que tous les autres enfants pour favoriser  
le lien social. La partie médico-sociale intervient au titre de son 
expertise de l’autisme, financée par l’Agence Régionale de la 
Santé (ARS). Par ailleurs, un budget de 15 000 euros spécialement 
financé par la Ville intervient pour l’aménagement d’une salle qui 
offre le confort pour un accueil adapté. Le Centre de Ressources 
Autisme Languedoc Roussillon (CRA LR) est venu également 
apporter une aide technique dans la mise en place de ce projet.  

Avec déjà 3 unités locales d’inclusion scolaire/ULIS (classes pour des enfants 
à besoins spécifiques) et une classe de scolarisation précoce pour accueillir 
des enfants de moins de 3 ans avec mise à disposition d’une ATSEM, la Ville de 
Frontignan a fait de l’accès de tous à l’école de la République un axe majeur 
de sa politique éducative.

Prenons un nouveau Cap, ensemble & autrement !

Parchemins Pour une société inclusive et solidaire

N°2 février 2022

9/10/11 juin à Montpellier
Participons TOUS à la réussite
du congrès national de l’Unapei !

(1) Toutes les associations de la région Occitanie présenteront leurs points forts à travers des stands 

représentant un village.
(2) UNIK, la nouvelle marque commerciale pour la promotion de nos produits et services à l’extérieur. Une 

marque déposée par l’Unapei 30 et l’Unapei 34.

Nouvelle Unité d’Enseignement pour
les enfants autistes à Frontignan

34



Le 16/12, à UNIK-ESAT L’ENVOL Frontignan, un grand jour pour un 
nouveau travailleur ! 

Alexis NOCUS, 20 ans, peut être 
fier de lui, après de petites et 
grandes victoires, le voici faire 
ses premiers pas dans sa vie 
d’adulte, de citoyen majeur et 
aujourd’hui de professionnel. 
En présence de ses parents, 
de Carole SABIN, Directrice de 
l’ESAT de Frontignan, d’Olivier 
PRADEL, Directeur de l’IME Les 
HIRONDELLES-Unapei 34 et de 
Michel CHABBERT, Administrateur 
auprès de l’Association Unapei 
34, Alexis, stylo en main, cherche 
sous l’émotion à poser sa propre 
signature sur un document et 
pas n’importe lequel.... 

Pour Olivier Pradel “cette réus-
site est notamment le fruit 
d’une collaboration inter-éta-
blissements entre l’ESAT et 
l’IME. Cette intégration dans 
le travail en milieu protégé est 
conditionnée par les capacités 
d’Alexis à travailler. En effet, 
les différentes expériences de 
stage auprès de l’ESAT, notam-
ment sur l’Atelier Restauration et 
l’Atelier Polyvalent ont permis de 
dévoiler chez Alexis des compé-
tences. Cette possibilité n’a pu 
que nous encourager à étendre 
une collaboration inter-établis-
sements, afin d’étayer le projet 
de ce jeune-homme”.

Un profil et une

ténacité avérée !

Pour le Docteur BLACHON, mé-
decin psychiatre à la fois à L’IME 
et à l’ESAT, le profil et la ténacité 
d’Alexis ont permis cette belle 
réussite. 

Et de conclure pour Carole SA-
BIN et Olivier PRADEL: “De par ses 
capacités et sa volonté, Alexis a 
contribué à réinterroger l’inté-
gration des jeunes en ESAT. Ce 
qui nous amène à repenser nos 
pratiques et parfois nous adapter 
autrement auprès de ces jeunes 
qui ont ce type de profil”. Pour 
Michel CHABBERT, Administrateur 
de l’Association et parent d’une 
jeune adulte en situation de 
handicap “Il est nécessaire de 
rappeler que tout le monde ne 
peut pas aller en ESAT, il s’agit là 
de présenter un projet cohérent 
au jeune en fonction de ses dis-
positions psychiques, physiques 
et surtout de son projet person-
nalisé”. De quoi souhaiter à Alexis 
une bonne route, lui, qui rejoint le 
rang des travailleurs d’UNIK, des 
personnes UNIK aux talents mul-
tiples, comme l’indique le slogan 
de la marque commerciale !”.

Nouveau CAP 
pour Alexis Nocus !

Noël solidaire aux
Hautes-Garrigues !
Opération Noël solidaire à l’Unapei 34 ! 

Les travailleurs d’UNIK-ESAT Les 
Hautes Garrigues ont organisé la 
semaine dernière, avec leur Section 
Annexe (SACAT), leur premier Noël 
solidaire à destination des plus 
démunis. Un projet qui trouve 
son origine lors d’une discussion 
entre travailleurs en situation de 
handicap et éducateurs sur la 
thématique du bénévolat. Pour 
Julie Pertoldi, monitrice d’atelier, 
l’idée est partie d’un échange 
entre nous sur la question de l’aide 
apportée aux autres surtout en 
cette période de début novembre, 
lors d’une discussion avec plusieurs 
travailleurs de la section annexe 
de l’ESAT, un de nous a expliqué 
qu’il était bénévole à la banque 
alimentaire, ce qui a entraîné une 
discussion plus large autour du 
bénévolat, de l’aide que chacun peut 
apporter au plus démunis. J’ai ainsi 
parlé de l’opération Noël solidaire, à 
laquelle je participe chaque année 
avec l’association Will for change. 
Les travailleurs ont voulu en savoir 
un peu plus et je leur ai expliqué le 
fonctionnement et l’objectif d’une 
opération en cours le «Calendrier 
de l’avent inversé»». 

L’étude réalisée, les protagonistes 

rencontrent l’équipe de Direction 
de l’ESAT pour présenter le projet 
“Nous en avons parlé à la Direction 
qui a validé notre projet d’organiser 
une collecte de dons au sein de la 
structure et de réaliser ensuite les 
colis de noël”. 

De la générosité à l’ESAT !

L’information relayée à l’ESAT, les dons 
n’ont pas tardé à affluer où travailleurs 
et salariés ont manifesté le souhait de 
participer à cette noble action. Une 
générosité qui a permis à l’équipe, 
à travers une bonne logistique, la 
confection de colis préparés dans le 
plus grand soin où adultes et enfants 
trouveront leur plus grand bonheur. 
Pari réussi ! le 16 décembre avec 
l’aide des chauffeurs livreurs de 
l’ESAT, les paquets cadeaux étaient 
déposés dans le local de l’un des 
partenaires, l’Association Humanitaire 
de Montpellier, en charge de la 
distribution des colis le jour J.

Et de conclure, au total ce sont 69 
colis réalisés par l’ESAT qui ont été 
distribués à Montpellier le 24 et 25 
décembre. Une belle histoire qui 
confirme bien là que ces personnes 
sont bien “UNIK” !

L’EA Etang de l’Or au Gala 
du Cap Occitanie 
Notre entreprise adaptée (EA)  Etang de L’Or présente au gala annuel du 
CAP Occitanie a remis une distinction à la Métropole de Montpellier en 
novembre dernier au Domaine du Grand Puy ; saluant ainsi le partenariat 
qui nous lie pour le montage et le suivi des composteurs sur son territoire. 
En présence de François Vasquez (Vice-Président, Délégué à la collecte, 
au tri, à la valorisation des 
déchets et à la politique du zéro 
déchet) et des opérateurs. Cap 
Occitanie compte aujourd’hui 
22 Entreprises Adaptées 
adhérentes



 › Jean-Daniel MAGNIERE, 46 ans - Chef cuisinier 

 › Valentin PESKO, 26 ans - Second de cuisine 

Après une formation au CFA des Métiers de l’Hôtellerie et de la Restauration(1), Jean-Daniel commencera sa 
carrière de cuisiner au service militaire et rejoindra le milieu associatif par la suite, sans trop imaginer qu’il 
en sera aujourd’hui à sa 23è année au service de l’IME Les Mûriers.

Assidu, engagé et soucieux de faire 
plaisir à toutes et tous, la priorité est 
donnée à la qualité et à la satisfaction 
de chacun. Pour Jean-Daniel, le 
temps de repas rassemble, provoque 
des émotions, éveille les papilles, il 
occupe une grande place dans une 
institution et contribue au bonheur 
des personnes accompagnées…  
“L’IME Les Mûriers est une grande 
famille à nourrir et je suis très 
content d’être au service des 
autres dans un lieu où nous 
portons des valeurs humaines…”. 
Après l’obtention d’un CAP-BEP 

Cuisine et l’obtention d’un BAC 
PRO Cuisine à l’Ecole Hôtellerie et 
Restauration, Valentin travaillera 
dans un Palace situé en Italie puis au 
sein d’un restaurant gastronomique 
dans la Vallée de l’Hérault et 
poursuivra son parcours en faisant 
quelques saisons. 

En 2015 et pendant 3 ans, il fera le 
choix d’intégrer les équipes cuisine 
d’un EHPAD à Gignac.

Ce n’est qu’en 2018, que le Second 
de cuisine intégrera les équipes 

de l’IME Les Muriers. “Le handicap 
était totalement inconnu pour 
moi. Je me posais beaucoup 
de questions sur ce secteur 
d’activité, sur le public accueilli… 
Grâce à cette expérience en IME, 
mes représentations ont totalement 
changé vis-à-vis du handicap… 
je suis fier de travailler pour des 
personnes attachantes. Nous 
travaillons dans un secteur où il y a 
de fortes valeurs et c’est important 
pour moi de trouver du sens à ce 
que l’on fait, surtout en ce moment”, 
insiste Valentin.

IME Les Mûriers, 
cuisiniers, une passion !

ATO Les Ecureuils, un atelier vidéo exemplaire ! 
Richard Martin, Chef de service à l’ATO

Pourquoi avoir créé cet atelier ?
Cet atelier a été créé pour favoriser 
des rencontres et des savoir-faire 
autour de deux aspects :

 ›L’apprentissage de la vidéo sur le 
plan technique,
 ›Le tournage qui accompagne 
certains évènements (colloque, 
conseil de vie sociale etc.),
 ›La création d’un web journal et 
de films,
 ›Favoriser des dynamiques 
inclusives,

Depuis quand l’atelier est-il créé ?
Depuis 20 ans avec des formes 
différentes et des évolutions 
progressives.
Quels sont les objectifs de cet atelier 
?
Aborder et créer des conditions 
favorables à des rencontres, des 
actions citoyennes et des démarches 
d’apprentissages ou inclusives.
Qui anime cet atelier et combien de 
résidents sont actifs sur cet atelier ?
L’atelier est animé par Cordélia et 

Lucinda (éducatrices). 15 résidents 
sont concernés et accompagnés 
dans ce travail

Actualité :
A l’occasion des 20 ans de l’ATO 
Retrouvez la bande annonce du 
reportage “7 à Sète” Le clip de la 
démarche 7 à Sète est en ligne 
depuis le 13 décembre 2021 sur 
Youtube et sur le blog de l’ATO. 
Cette démarche d’un an sera 
présentée en 4 épisodes de 
45 minutes à partir de février 
2022 après un an de rencontres 
avec les Sétois. Quelques 
personnalités surprises et 
autres “guest stars” locales y 
apparaissent pour soutenir ce 
projet. 
Au programme 4 épisodes 
inclusifs autour de belles 
rencontres, de découvertes et 
de jeux.
https://youtu.be/qfWYIC-CGtg

SILENCE ÇA TOURNE !!
En décembre dernier, à l’occasion de la Semaine Européenne pour 
l’Emploi des Personnes Handicapées (SEEPH) et de la journée DuoDay, 
l’équipe France 3 est venue rencontrer et filmer l’Atelier vidéo de l’ATO 
Les Écureuils en plein travail sur les bancs de l’IRTS, à l’occasion de 
l’Université Populaire sur le GOÛT, portée par l’ATO et l’IRTS Montpellier 
(«FAIRE ESS»).

Retrouvez en replay le reportage sur l’ATO au JT du 19/20 sur France 3 
Languedoc-Roussillon édition du 18/11/2021.

PLUS D’INFOS : 
https://www.semaine-emploi-handicap.com/edition-2021
http://handicap.gouv.fr/duoday-2021

“Mettre  
les petits
plats  
dans les 
grands !”
Pour Jean-Daniel et Valentin, 
la particularité du métier est 
liée au rapport au collectif 
“Avoir un esprit créatif 
chaque jour et composer 
avec ce que l’on a, faire ce 
qui est possible, se faire 
plaisir, être dans la maîtrise 
des coûts, c’est un véritable 
challenge, c’est aussi une 
façon de mettre les petits 
plats dans les grands et de 
conclure “ce qui est le plus 
important pour nous, c’est 
de donner le meilleur de soi 
au travail”. 



L’ACTU des établissements !
Les Foyers Beaurevoir et Marquerose :

 ›Déménagement, le week-end du 22 et 23 janvier, de 
11 résidents du foyer Le Parc, sur le Domaine du Golf 
à Fabrègues, pour une durée de 9 mois, Sur la même 
période, d’autres résidents ont déménagé sur le foyer 
Les Lavandes. Tout cela en raison des travaux de 
rénovation qui démarrent.  Les résidents trouveront 
des chambres agrandies et des locaux rénovés. 
Remerciements à tous ceux qui ont contribué à la 
prise en charge de ce mouvement. 

 ›Les travaux de construction d’une nouvelle unité ont 
commencé sur le foyer Le Parc. D’ici un an, 9 résidents 
pourront y être installés.

 › Julien Colombo, résident du foyer les Lavandes et 
acteur dans la troupe de la Bulle bleue, a présenté un 

spectacle seul en scène qu’il produira également sur 
d’autres scènes ; spectacle remarquable de qualité et 
d’authenticité que nous vous invitons à aller admirer.

 ›Les résidents de la Villa Marquerose et leurs 
animateurs ont ouvert de nouveaux ateliers, nature, 
exploration de l’environnement et musique, jeux 
vidéo qu’ils vous feront découvrir au travers d’une 
publication qu’ils préparent au sein de l’atelier 
«journal» qui sera bientôt disponible.

 ›Le FLE Le Colibri a participé à l’opération «Sakado», 
menée par une association, à destination de personnes 
en difficulté sociale. Les résidents ont préparé et ont 
fourni deux sacs à dos remplis par leurs dons.

Foyer-ATO Les Ecureuils : 
 ›2022 sera l’année des 20 ans de 
l’ATO ! Cette année sera donc 
riche de différentes animations 
et évènements marquants. La 
première est la diffusion du 
premier épisode de la série 7 à 
SETE en avant-première au cinéma 
de Sète le 15 février.

 ›L’accueil de jour pour les résidents 
du FLE a commencé début janvier : 

une professionnelle a été recrutée 
pour l’accompagnement de 8 
résidents présents en journée, 
étant à temps partiel ou hors ESAT.

 ›Le Foyer de vie va accueillir une 
aide-soignante pour renforcer les 
accompagnements aux soins du 
corps et aux accompagnements 
médicaux de prévention. 

Foyer Les Lavandes - Vue de la future façade après travaux

CETTE PAGE 
EST LA VÔTRE !

 ›Merci à tous les établissements qui nous ont adressé des infos sur leur 
actualité.

 ›Cette page est ouverte à tous les établissements de l’Unapei 34.

 › Ici, dans chaque numéro faites nous partager vos projets ; faites nous 
nous réjouir de vos succès. en nous adressant  quelques brèves, ou plus . 

 ›En bref, soyez nombreux à user et abuser de ces colonnes pour que chacun  
de nous, parents , enfants, éducateurs , salariés puisse vivre au plus près 
la vie de chaque établissement.

CONTACT  
Bernard TUECH .................................................................btuech34@gmail.com 
Lazreg GHENAÎM ............................................... lazreg.ghenaim@unapei34.fr

IME Les Pescalunes :
En février 2021, un séjour « NEIGE » pour les adolescents TSA de l’IME 
des PESCALUNES. Trois jours à Bolqueres dans les Pyrénées Orientales 
qui ont ressourcé tout le monde. A nouveau, les jeunes pourront vivre 
un  moment exceptionnel du 18 au 20 février 2022

Au programme : Chiens de traineaux, luge, balade en raquette et soirée au 
coin du feu sans oublier soleil et bonne humeur + photos qui apparaitront.



L’ACTU des établissements !
IME Château d’Ô :
Début janvier l’IME a démarré sa transformation de 10 places d’internat 
en dispositif d’accompagnement médico-éducatif (D.A.M.E)

L’objectif est d’intervenir en soutien auprès d’enfants et de leurs familles 
inscrits en liste d’attente depuis plusieurs années avec :

 ›Des interventions hors les murs
 ›Des interventions en milieu scolaire
 ›Des temps d’accueil à l’IME
 ›Des nuitées de répit

3 familles et leurs enfants ont déjà été rencontrées début janvier, en 
lien avec la MDPH pour identifier les plus prioritaires dans le cadre de 
la démarche “une réponse accompagnée pour tous”…

Dans l’intérêt de Guilia, Tristan et Gabriel, nous démarrons sans plus 
attendre cet accompagnement …

UNIK-ESAT L’Envol Frontignan : 
“Le 27 janvier 2022 marque 
officiellement le lancement 
des travaux d’une aventure 
qui a commencé il y a 
maintenant quelques années. 
A l’issue de 8 mois de travaux,  
une blanchisserie professionnelle 
verra le jour au sein de l’Esat 

l’Envol de Frontignan. Ce nouvel 
atelier permettra aux moniteurs 
d’accompagner nos travailleurs 
en situation de handicap dans des 
conditions optimales et de pouvoir 
également être conforme avec la 
norme RABC.”

MAS Pays de Thau :
Ce mois de Janvier  à la Maison d’Accueil Spécialisée, nous avons dit au revoir 
à Mme ROLHION Sophie, psychologue après 11 années passées auprès des 
résidents, des familles et des salariés. Elle a offert des royaumes pour fêter 
son départ et dire au revoir, nous lui souhaitons une bonne continuation. 

ATO Les Terres Blanches : 
Après avoir été sélectionné par l’Unapei, le projet “Nos Voix sont le 
vent” suit son cours. Une résidence musicale aura donc lieu du 21 
au 23 février 2022 à la Grange, lieu culturel bien connu du Causse 
de la Selle. Ce sont donc 7 usagers de l’ATO qui vont rencontrer le 
groupe Lo Barrut pour créer des morceaux et préparer un concert.  
Un résident de l’EAM qui participe régulièrement aux ateliers “popote Musik” 
de l’ATO devrait se joindre à l’aventure. 

UNIK-ESAT Castelnau : 
Deux évènements en janvier :

8 NOUVEAUX DIPLOMES RAE

 ›Début janvier au Kiasma de Castelnau-Le-Lez, 8 travailleurs de UNIK-ESAT 
ont reçu leur diplôme RAE (Reconnaissance des Acquis et Expériences) 
en présence du maire, Frédéric Lafforgue , de Martine Cathala (ministère 
de l’éducation nationale), de Leila Safouat (ministère de l’agriculture) , des 
professionnels et des proches.

VISITE DU DIRECTEUR GÉNÉRAL

 ›Toujours en janvier, visite détaillée de nos établissements par Fabien 
BONNET, Directeur Général de l’Unapei 34. Une visite très appréciée par tous, 
résidents et salariés et dont notre DG a souligné «la cohésion, l’implication 
et le professionnalisme de tous pour mener à bien leurs missions, mais 
également l’attachement à leur structure» .

SAVS Lis Aureto : 
Le n° 32 du journal Héliogazette est sorti sur le thème de “l’amitié”


